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DESAYUNO DE REDACCIÓN LAS TICS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE

J. Y. SEVILLA

Hoy día está comprobado que las
TICs contribuyen a que las ciuda-
des sean más sostenibles, más se-
guras y más inclusivas, gracias a
una tecnología cada vez más efi-
ciente y a la digitalización de los
servicios públicos, entre otros as-
pectos. Una comunicación de tú
a tú con el ciudadano, facilitar los
trámites, disminuir costes, agili-
zar los tiempos, eliminar la buro-
cracia y una mayor eficiencia en
aspectos como el riego y la ilumi-
nación, son algunas de las venta-
jas que tiene aplicar las TICs en el
día a día de una corporación mu-
nicipal.

Con el fin de abordar la im-
portancia de la introducción de
las nuevas tecnologías en la ges-
tión de un Ayuntamiento y có-
mo se está llevando a cabo esa
transformación digital, el Gru-
po Joly, en colaboración con Te-
lefónica, celebró ayer el Desayu-
no de Redacción Las TICs para el
desarrollo sostenible, moderado
por la subdirectora de Transfor-
mación Digital de Grupo Joly,
Magdalena Trillo.

“No puede ser que los ciuda-
danos voten desde sus casas pa-
ra un concurso de televisión y
que no puedan votar de manera
más directa los proyectos que
quieren que su Ayuntamiento
lleve a cabo”, introdujo la alcal-
desa de San Fernando, Patricia
Cavada. La regidora analizó la
trayectoria de su municipio y en-
salzó el papel de Europa para lle-
var a cabo esta reestructuración
y transformación a través de los
Fondos Estructurales y de Inver-
sión Europeos previstos para
apoyar el Desarrollo Urbano
Sostenible e Integrado (EDUSI).
“A la hora de poner en marcha
estos cambios se necesita perso-
nal y equipamiento. Y ahí es
donde Europa juega un papel

fundamental. Es un aliado que
refuerza la iniciativa política y
obliga a esta remodelación con
objetivos concretos y con los me-
dios económicos para ello”, co-
mentó Cavada.

Asimismo, destacó que en el
municipio gaditano toda su fac-
turación actual se hace de forma
electrónica y destacó como uno
de los principales proyectos sos-
tenibles la integración del par-
que natural que rodea a Sa Fer-
nando con la vida local.

En cuanto a la manera de lle-
var a cabo esas ideas y objetivos,

el concejal de Presidencia y De-
sarrollo Económico del Ayunta-
miento de San Fernando, Conra-
do Rodríguez, resaltó que tiene
que ser transversal dentro de la
Corporación. “No es sólo un
cambio de papel a digital. Hay
que remodelar los procedimien-
tos, incorporar la automatiza-
ción... Tenemos la capacidad de
recabar mucha información, de
gestionarla y además podemos
llegar al ciudadano de uno en
uno, no en masa”, precisó.

Como ejemplos de las accio-
nes acometidas por la Corpora-

ción isleña sobre transforma-
ción digital, Conrado resaltó la
tarjeta ciudadana y los presu-
puestos participativos, de los
que ya llevan dos ediciones. “En
una primera fase los ciudada-
nos eligieron en qué proyectos
propuestos por el Ayuntamien-
to preferían gastar la inversión.
En la segunda fase, los ciudada-
nos pudieron incluso proponer
proyectos para ser votados”,
aclaró el edil.

Por su parte, el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández,
afirmó que “los ayuntamientos

no podemos vivir de espaldas a
lo que son los desarrollos tecno-
lógico de la propia sociedad. La
tecnología está introducida en la
ciudadanía de tal manera que es
absolutamente necesario que los
consistorios estén preparados y
con capacidad de adaptación”.
Para conseguir estos fines, el al-
calde señaló la necesidad actual
de invertir. “Con los sistemas ac-
tuales de la administración pú-
blica y con personal propio ex-
clusivamente no se puede llevar
a cabo esta transformación. Y
hay que entender que hay que
gastar dinero y que no es un gas-
to, sino una inversión”, reflexio-
nó Fernández. “Todo el mundo
de la administración pública
–continuó– sabe que el futuro
pasa por las nuevas tecnologías
para poder conseguir mayor efi-
ciencia. No se trata sólo de tener
una plantilla experta, que tam-
bién, sino de apoyarnos en con-
sultoras especializadas o empre-
sas como Telefónica y, sobre el
plan estratégico de cada Corpo-
ración, trabajar para ese fin”.

En este sentido, la primera Te-
niente de alcalde y portavoz del
Ayuntamiento de La Rinconada,
Raquel Vega, expuso la “absolu-
ta” necesidad de contar con un
plan adecuado a cada municipio
y con un fin objetivo para poder
realizar la “revolución digital”.
Además, analizó los principales
avances realizados en el munci-
pio desde que comenzaron con
el apagón analógico: “Llevamos
una década trabajando en temas
de administración electrónica y
el principal hito se produjo con
la digitalización del registro, con
el que todos los procedimientos
internos eliminaron el papel”.
Asimismo, la portavoz enumeró
algunos de los proyectos que se
están llevando a cabo, como el
de la eficiencia energética en el
alumbrado del municipio, la es-

Cómo mejorar la vida del ciudadano
a través de la nuevas tecnologías

● La apuesta por las TICs se convierte en un pilar de
desarrollo prioritario en la administración local para
acercarse a los vecinos y lograr servicios más eficientes

PATRICIA
CAVADA
ALCALDESA DE
SAN FERNANDO
“La transformación digital
es hoy, más que nunca, un
asunto muy relevante. En
San Fernando es un reto y
cada una de las decisiones
que vamos tomando va por
ese camino. Europa es
nuestro aliado en este
sentido”.

JAVIER
FERNÁNDEZ
ALCALDE DE LA
RINCONADA
“Los ayuntamientos no
podemos vivir de espaldas
a lo que son los
desarrollos tecnológicos
de la propia sociedad.
O nos adaptamos a la
realidad tecnológica actual
o los consistorios nos
quedaremos arcaicos”.
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Participantes en el Desayuno junto a la moderadora del acto, Magdalena Trillo.
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cuela digital en el centro cívico
para disminuir la brecha digital
o la creación de Fórum Innova
para desarollar empresas tecno-
lógicas. La ordenación del tráfi-
co, la venta de entradas o la re-
serva de pistas deportivas son
otras acciones relacionadas con
las nuevas tecnologías que se
disfrutan en La Rinconada. “La
obsesión que tenemos actual-
mente es que cuando termine-
mos con los proyectos relaciona-
dos con Edusi, todos los trámites
se puedan hacer de forma tele-
mática”, incidió Vega.

TODOS A UNA
Conseguir que la tecnología
mejore la vida de los ciudada-
nos es lo que, a juicio de Rocío
Martínez, gerente de Marketing
de AAPP y Empresas Territorio

Sur de Telefónica, pretende su
grupo. Para conseguir este ob-
jetivo en los ayuntamientos y
mejorar su eficiencia, la res-
ponsable de Telefónica advier-
te de que debe haber líderes po-
líticos convencidos de la necesi-
dad de transformación, “pero
también tienen que existir per-
sonas involucradas entre los

funcionarios y el personal. Tie-
ne que haber ilusión y ganas de
abanderar el proyecto”.

Asimismo, destacó que la red
móvil de Telefónica llega prácti-
camente a todos los rincones y
que “están abiertos a la colabo-
ración con los ayuntamientos
para desarrollar nuevas tecno-
logías e implantarlas. Con las
corporaciones más grandes lo
hacemos directamente y con las

pequeñas, de menos de 20.000
habitantes, lo gestionamos a
través de las diputaciones pro-
vinciales. Con cuantos más
ayuntamientos colaboremos
mejor. Nos aportan muchísi-
mo”, manifestó Rocío Martínez.

Por su parte, el jefe de Área de
Administraciones y Entidades
Locales Sur de Telefónica, Juan
José Muñoz, se refirió a las tec-
nologías desarrolladas por la

compañía actualmente, relacio-
nadas con Big Data, sensoriza-
ción, Inteligencia Artificial...
“Esta herramientas tecnológi-
cas –precisó– son conceptos que
están ahí y que tienen un desa-
rrollo potencial enorme, que va
a provocar un cambio en la ma-
nera de hacer las cosas tanto en
las instituciones públicas como
en las empresas. En este senti-
do, debemos ser capaces de tra-

ducir la tecnología a casos
prácticos, saber cómo mejorar
la eficiencia energética, cómo
mejorar la relación con el ciu-
dadano...”, enumeró.

Además, anunció que para el
año 2020 prácticamente el
100% de los hogares andaluces
tendrán cobertura 4G, lo que se-
rá el soporte necesario para el
desarrollo de toda esta tecnolo-
gía en cualquier municipio.

Momento del distendido debate organizado por Grupo Joly y Telefónica.

“Para el 2020,

el 100% de los hogares

andaluces tendrán

cobertura 4G”

ROCÍO
MARTÍNEZ
GERENTE DE
MARKETING DE AAPP Y
EMPRESAS TERRITORIO
SUR DE TELEFÓNICA
“Queremos hacer la vida
más fácil a través de la
tecnología. El cambio pasa
por la colaboración de los
ciudadanos, los organismos
públicos y las empresas
especializadas”.

JUAN JOSÉ
MUÑOZ
JEFE DE ÁREA DE
ADMINISTRACIONES
Y ENTIDADES LOCALES
SUR DE TELEFÓNICA
“Hay que ser capaces de
traducir toda la tecnología
a prácticas útiles
auténticas, para provocar
un desarrollo más
sostenible y eficiente en
costes y energéticamente”

CONRADO
RODRÍGUEZ
CONCEJAL DE
PRESIDENCIA
Y DESARROLLO
ECONÓMICO DEL
AYUNTAMIENTO DE
SAN FERNANDO
“Lo que hay que hacer es
cambiar y rediseñar
los procedimientos
y automatizar la toma
de decisiones”.

RAQUEL
VEGA
PRIMERA TENIENTE DE
ALCALDE Y PORTAVOZ
DEL AYUNTAMIENTO
DE LA RINCONADA
“Lo primero que hay que
hacer es realizar un plan
estratégico y ver cuáles
son las necesidades, para
que la tecnología no se
aplique porque sí, sino con
un objetivo”.


